

Nachgefragt – Abendgespräche zu Gesellschaft, Religion und Politik

## Erneuerung durch Erinnerung

### Annette Schavan: Meine Jahre als Botschafterin am Heiligen Stuhl

Donnerstag, 11. Juli 2019, 18.30 Uhr, anschließend kleiner Imbiss  
Tagungszentrum Stuttgart-Hohenheim, Paracelsusstraße 91, 70599 Stuttgart



Vier Jahre war Annette Schavan als Botschafterin der Bundesrepublik Deutschland am Heiligen Stuhl tätig.

Sie erlebte dort aus unmittelbarer Nähe und auch in persönlichen Begegnungen das Pontifikat von Papst Franziskus und wurde „unmittelbare Zeugin eines politischen Pontifikats“ (Zeit online) und einer charismatischen Person mit enormer Ausstrahlung.

Annette Schavan ist seit Jahrzehnten als CDU-Politikerin in Kirche und Staat in Spitzenpositionen tätig gewesen und hat dennoch einen ganz neuen Eindruck der globalen Kirche während dieser Zeit in Rom gewinnen können. Sie konnte Einblick in die Herausforderungen der Ortskirchen in der Welt in ihrer völligen Unterschiedlichkeit gewinnen und wirkte immer wieder als Brücke zwischen der bundespolitischen Ebene und dem Vatikan in seiner globalen Verantwortung.

Sie wird uns an diesem Abend ebenso die typischen großen und kleinen Aufgaben einer Botschafterin erläutern, uns auf ihre eigenen Akzente und Prägungen hinweisen und uns ganz besonders Papst Franziskus und seine Vorhaben der globalen Erneuerung der Kirche nahe bringen.

Das Pontifikat dieses Papstes, das weltweit in eine Aufbruchsstimmung geführt hat, wie wir sie nur aus den Jahren nach dem II. Vatikanischen Konzils kennen, fällt zugleich in eine der dunkelsten Krisenzeiten der katholischen Kirche, die sie selbst verursacht hat.

Ob dieser Papst der Erneuerung es schaffen wird, auch diese vielleicht schwerste Krise der Kirche seit 150 Jahren zu überwinden? Auch darüber wollen wir mit der Botschafterin a.D. sprechen.

Einführung und Moderation: Dr. Verena Wodtke-Werner, Akademiedirektorin



Annette Schavan \*1955, Dr. h.c.mult., leitete von 1991-1995 die Bischöfliche Studienförderung CUSANUSWERK.

Sie war von 1995-2005 Ministerin für Kultus, Jugend und Sport in Baden-Württemberg, von 2005-2013 Bundesministerin für Bildung und Forschung und von 2014-2018 Botschafterin Deutschlands beim Heiligen Stuhl. Von 2008-2014 lehrte sie als Honorarprofessorin am Seminar für Katholische Theologie der FU Berlin, seit 2014 als Gastprofessorin an der Shanghai International Studies University

Anmeldung bis spätestens: 28.06.2019

Anmeldung : online unter [www.akademie-rs.de/vanm\\_23354](http://www.akademie-rs.de/vanm_23354)  
oder per E-Mail an: [weishaupt@akademie-rs.de](mailto:weishaupt@akademie-rs.de)

**Veranstaltungsort:**

Tagungszentrum Stuttgart-Hohenheim, Paracelsusstraße 91, 70599 Stuttgart

**Teilnahmebeitrag (inklusive Imbiss‘ und eines nichtalkoholischen Getränks): 10,00 €**  
**Ermäßigter Teilnahmebeitrag für Studierende: 5,00 €**

Um Barzahlung wird gebeten. Wir bitten darum, nicht unangemeldet zur Veranstaltung zu kommen.  
Sie erhalten eine Anmeldebestätigung.

Rückfragen unter Telefon-Nr. 0711 1640-703 oder E-Mail: [weishaupt@akademie-rs.de](mailto:weishaupt@akademie-rs.de)